



Lumières dans la Bible
S'arrêter, méditer la Bible

Sainteté du Corps



frère Norbert-Marie Sonnier

Couvent de Poitiers

 Lire le Mp3

Texte biblique

Sanctuaire de Dieu

1 Corinthiens 3, 16-17

Ne savez-vous pas que vous êtes un sanctuaire de Dieu, et que l'Esprit de Dieu habite en vous ? Si quelqu'un détruit le sanctuaire de Dieu, cet homme, Dieu le détruira, car le sanctuaire de Dieu est saint, et ce sanctuaire, c'est vous.

Sainteté du Corps

Saint Paul écrit aux chrétiens de Corinthe pour leur rappeler les exigences évangéliques de la vie en communauté ecclésiale. Certes, il dénonce un certain nombre de pratiques comme étant contraires à la suite de Jésus-Christ, mais, il réaffirme avec force la sainteté de la communauté chrétienne qui doit être forte de la sainteté de tous et de chacun de ses membres.

On s'attend toujours à ce que Dieu réside dans quelque édifice sacré, lieu bien déterminé où les croyants peuvent lui rendre un culte. Ce faisant, on sacralise le lieu, le culte et le temps de la célébration. Mais qu'en est-il lorsque le lieu de la présence de Dieu n'est pas d'abord un édifice, mais la communauté des croyants ? C'est tout l'enjeu d'être sanctuaire de Dieu. Il faut que Dieu se sente bien dans ce sanctuaire ! Dieu est saint et ne supporte pas le péché, la souillure, l'injustice, le marchandage. Être sanctuaire demande clairement d'être sanctifié pour accueillir la sainte présence de Dieu. Dans un édifice matériel, on pourra toujours procéder à des rites de sanctification, de purification. Mais dans l'édifice spirituel, ce sont les personnes qui sont appelées à être purifiées et sanctifiées.

Ainsi, comme la santé dans un corps, la sainteté du Corps du Christ, l'Église, requiert la sanctification des personnes composant ce Corps. Il suffit d'un ou de quelques membres malades pour que le corps ne soit pas en bonne santé ; il suffit de quelques membres pécheurs pour que la sainteté du Corps du Christ en soit entachée.

On comprend l'avertissement de Paul : il interroge chacun sur l'apport fait dans notre participation à l'édification de l'Église. Il ne s'agit pas tant d'opposants extérieurs à l'Église qui seront détruits que de ceux qui, de l'intérieur, menacent sa cohésion, sa sainteté. Dès lors, contribuons-nous à accroître la sainteté de l'Église ?